

Delitos y castigos a través de los tiempos

El suplicio de la «canga» en China.—*La «canga» consiste en una pesada tabla de madera, con un orificio en el centro, por el cual el condenado saca la cabeza. De entre todos los suplicios en que la vieja China es maestra consumada, es éste el más corriente, y se aplica siempre, a pesar de su crueldad, a lo que aquí llamamos «delitos menores.» El enorme peso del tablón aplasta materialmente al desgraciado reo, y lo que es peor; la forma cuadrada de este instrumento impide al que lo lleva el acostarse en busca de reposo. Según la cuantía de la falta cometida lleva el condenado este aparato en el cuello de 6 a 60 días.*

La «canga» para las mujeres reñidoras.—*Este ingenioso aparato utilizado en muchos países de Europa en el siglo XVI, condenaba a tranquilidad forzosa a las mujeres que armaban altercados en los vecindarios, pasando del dicho al hecho con sus uñas y sus puños.*

No es este procedimiento, propiamente dicho, un instrumento de suplicio, pues carece del volumen y del peso de la «canga» china; pero está de tal forma construido, que el paciente tiene ante los ojos las manos batalladoras, pero sin poderse servir de ellas. El escarmiento en esta forma conseguido, y durante varios días, daba hasta tal punto resultados, que la condenada no volvía a reincidir, haciendo uso de las manos a falta de buenas y convincentes razones.

La clásica «picota».—*Especialmente en Francia se dulcificaban las penas, humanizándolas, con relación a otros países, aunque sin que perdiesen el sentido de ejemplaridad.*

Al ladrón, que en otro país cualquiera le hubiese cabido una pena cruel, cuando no la muerte, se le ataba con cadenas a un poste sobre un tablado en la plaza pública, y se le exponía a las burlas e injurias de la población con un letrero sobre su cabeza especificando su delito.

LUIS GONZÁLEZ CALERO ESTEVE.

(2.º curso.)

Solución a los problemas del núm. 7

1.º Como el horario y minuterero se juntan 11 veces cada 12 horas, por dar el primero una vuelta y el otro doce en dicho tiempo, de un encuentro al otro pasa 12:11 horas=1 hora 5 minutos $27 \frac{3}{11}$ segundos que es la hora en que se juntan la primera vez después de las 12.

Los puntos de encuentro del horario y minuterero se hallan dividiendo la esfera del reloj en 11 partes iguales, principiando en las 12.

2.º Como el horario y segundero se juntan 719 veces cada 12 horas por dar el primero una vuelta y el otro 720 en dicho tiempo, los puntos de encuentro se hallan dividiendo la esfera en 719 partes iguales, principiando en las 12.

3.º En las dos divisiones anteriores de la esfera solamente en las 12 coincidirán dos puntos, juntándose por consiguiente los tres una vez cada 12 horas, en las 12.

PROBLEMA

En 12 horas:

¿Cuántas veces se puede cambiar entre sí el minuterero y el horario resultando una hora bien marcada por el reloj?

ENHORABUENA

Cordial a D. Enrique Navarro Esparcia, Ayudante de Ciencias de este Instituto, por haber sido elegido Diputado a Cortes en las elecciones del 16 de febrero.

VIVIR...!

Vivir, cuando se han pisado en el mundo sólo abrojos y están ya secos los ojos de tanto como han llorado.

Vivir, cuando el alma herida ve su fe desvanecerse y su corazón ve perderse la esperanza concebida...

Vivir, cuando pasan años sin hallar manos amigas, y por la senda que sigas sólo encuentras desengaños...

Vivir, sin fe, sin amores, sin amigos, sin fortuna, sufriendo desde la cuna sólo penas y dolores...

No es vivir, es caminar luchando contra la suerte, en busca de un bienestar que sólo se ha de encontrar en los brazos de la muerte...

PAQUITA LÓPEZ FERNÁNDEZ.
(4.º curso.)